

Vortrag

Jenseits der Norm – Perspektiven auf BDSM, Fetisch & Kink

In den letzten Jahren hat das öffentliche und wissenschaftliche Interesse an sexuellen Vorlieben jenseits des Mainstreams – etwa BDSM, Fetisch und Kink – deutlich zugenommen. Was lange Zeit stigmatisiert oder pathologisiert wurde, wird zunehmend als Teil einer vielfältigen sexuellen Kultur sichtbar und diskutiert. Der Vortrag bietet einen Überblick über aktuelle Entwicklungen und Trends im Bereich von BDSM und Kink, beleuchtet deren gesellschaftliche Verortung sowie die Frage, welche Rolle digitale Medien, Communities und neue Diskurse in diesem Wandel spielen. Neben der Darstellung empirischer Befunde werden auch Chancen und Herausforderungen für Beratung und Therapie reflektiert – etwa im Spannungsfeld zwischen individueller Freiheit, psychosexueller Gesundheit und gesellschaftlichen Normen.